

# EL OCCIDENTE,

DIARIO POLITICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes.	42 r
—Tres meses.	120
—Seis meses.	230
—Un año.	420
PROVINCIALES.—Un mes.	30
—Tres meses.	80
—Seis meses.	150
—Un año.	280
ESTRANGERO.—Un mes.	75
—Tres meses.	190
—Seis meses.	360
—Un año.	680

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
EN LA ADMINISTRACION DE EL OCCIDENTE, Corredora baja de San Pablo, n. 10, p.º 1.  
EN LA LIBRERIA de MORA, Carrera de San Gerónimo, 68, calle Mayor.  
VILLA, plazuela de Santo Domingo.  
BAILLY-BAILLIÉRE, calle del Príncipe.  
OLIVEROS, calle de la Concepción Gerónima.  
PROVINCIALES. En casa de los correspondientes, ó por medio de libranza á la Administracion.

EDICION DE LA MAÑANA.

Miércoles 28 de Marzo de 1855.

AÑO I.—NUMERO 67.

## ADVERTENCIA DE LA ADMINISTRACION.

Suplicamos á aquellos de nuestros apreciados suscritores de provincias cuyo abono concluye en fin de este mes, se sirvan renovar oportunamente para que no esperen el retraso en el recibo de los números, pudiendo hacerlo, bien por medio de libranzas sobre correos, ó en casa de nuestros correspondientes.

El Centro general de noticias nos comunica los siguientes

### PARTES TELEGRAFICAS.

París, martes 27 á las doce de la mañana.—El Monitor ha publicado hoy un artículo que ha excitado vivamente la atención pública; se trata en él de la paz y de la guerra. Hé aquí lo que en sustancia dice el artículo:

«Una gran nación como Francia no se regocija cuando la muerte hiera á uno de sus adversarios por mas poderoso que sea; pero el mundo comprenderá que al separar Dios de la lucha al soberano que la había provocado, quita un obstáculo al restablecimiento de la paz. Francia permanece imparcial ante el feretro y no funda su confianza en la desaparición del enemigo sino en el apoyo de sus aliados, en las armas y en la justicia de su causa. Si Francia hace la guerra con energía es únicamente para afirmar el equilibrio europeo, amenazado por una ambición mundana, condenada por la conveniencia pública aun antes de que la historia haya podido formar juicio.»

Anoche quedó el 3 por 100 francés á 70.  
Londres, martes 27 por la mañana.—El empréstito sardo ha sido adoptado por la Cámara de los Comunes. Los consolidados quedaron ayer á 95.

### MADRID 28 DE MARZO.

En tanto que el gobierno sueña con esos mágicos recursos, cuyo solo pensamiento basta, en su concepto, para sacar de apuros al país; en tanto que los periódicos ministeriales entonan himnos de alabanza por la era de prosperidad que se inaugura y en tanto, por último, que se espere los mas gratos rumores sobre el acrecentamiento de nuestro crédito, la nación toca mas de cerca de día en día los efectos de esos elementos anárquicos y disolventes que emanan de la situación y los síntomas de una miseria amenazante é infalible.

Por mas que los defensores del actual orden de cosas pongan el grito en el cielo y apostrofen á los partidos y recorran todos los tonos desde el mas elevado hasta el del mas rastroso impropio, para desfigurar el carácter de los tristes hechos que presenciamos y sostener la situación presente, los hechos hablan mas alto al país que todos esos clamores, y la situación vacila y está pronta á caer por sí misma sin necesidad de impulso de ningún género.

No es ya la creencia perturbada y atacada, sea por la causa que fuere, la que infunde el temor, no: el país acaso sepa distinguir á pesar de todo, lo que es un ataque formal, de lo que es una interpretación dada en este sentido á las disposiciones legislativas por error ó por interés: nosotros no haremos jamás arma de nada que pueda poner en duda la buena fé.

No es tampoco la libertad combatida la causa del actual peligro, aunque este es un hecho innegable y exenta de interpretaciones.

La enfermedad que aqueja á los pueblos es la falta de recursos, es la paralización del trabajo, la baja, donde no la ruina, del comercio, es el escaseo de cargas, el amago de despojo, la inseguridad que crece por momentos; todo lo cual, agregado á la inmoralidad y á la anarquía que cunden, por efecto quizá de las precipitadas causas, á las consecuencias necesarias de los pasados trastornos, á la falta de norte político y á la inestabilidad gubernamental, componen una suma de fuerzas terribles que forzosamente han de acabar por poner á la situación un término violento.

Dentro del mismo Madrid pueden estudiarse estos males; el gobierno, por lo tanto, ha debido aperebirse de ellos; pero si merced á los elementos de vida acumulados en la capital mediante la centralización, no se hallan tan descubiertos como en otros puntos, ahí están las provincias presentando la realidad en toda su desnudez; á ellas ha debido acudir el gobierno para examinar y convenirse de su respectivo estado; no peca, pues, de ignorancia disculpable.

¿Qué es hoy de las provincias? O lo que es lo mismo, ¿qué es hoy del país? Abolidos los consumos, principiada la reforma y destruido un ingreso, abusivo, sí, pero al fin ingreso, procedía la subsanación legítima para hacer esta medida tan beneficiosa como debiera ser por su naturaleza; pero lejos de eso, contentándose el gobierno con complacerse en el acuerdo de las Cortes, creyendo que gobernar es permanecer pasivo y en la inacción con respecto á los asuntos de mayor monta, dejó la reforma á medio hacer, suprimió juntamente con el gravamen la utilidad, y las municipalidades se encontraron despojadas de un poderoso recurso, teniendo que apelar á cargos doblemente onerosos, doblemente injustos para poder mal vivir y mal atender á sus obligaciones.

¿Y qué podía, qué debía resultar de aquí? Que se ha hecho odiosa para los pueblos una medida altamente económica y provechosa, que las cargas se han multiplicado y que á la paralización anterior y á la escasez y á los demás elementos disolventes que existían, se han agregado una porción de impuestos, mas no solo insufribles y

vejatorios, sino inútiles, porque en vano será exigir de los pueblos lo que no tienen.

Pero no es esto solo; supuesto ese precedente necesario de la miseria, hay otra consecuencia mas funesta para el gobierno mismo y es que las municipalidades, pudiendo apenas atenderse á sí, menos podrán atender al Estado, que si insostenibles son las cargas locales, mas lo serán las generales, y en una palabra, que si horrible es la miseria parcial, mas desastrosa es al agregarse á la miseria de todo el país.

Del comercio es poco cuanto pudiera decirse: reducido á la nulidad en toda España, presenta por única muestra en la provincia eminentemente mercantil, en Cataluña, un cuadro tan triste y deplorable, que apenas las transacciones se equilibran con las necesidades ordinarias del consumo.

¿Qué, pues, sucederá en los demás pueblos? Si se atiende á la agricultura, hay mas que lamentar aun: la suerte del colono es mas precaria todavía que la del comerciante; las cargas de toda la nación vienen á gravitar por último, y aumentadas con el tránsito de clase á clase, sobre el infeliz que arrastra una especie de esclavitud, arrancándole á la tierra un pedazo de pan que á veces no es para él y gastando la vida y la esperanza para morir quizás de hambre, como no son por desgracia escasos los ejemplos.

De la industria nada hay que decir; cuando los capitales se ocultan, el trabajo se paraliza y el comercio flaquea y la industria queda de hecho reducida á la nulidad.

Y esto es ahora, cuando las municipalidades cuentan con algo, cuando aun tienen algun alivio, tanto en las utilidades metálicas, como en los aprovechamientos de tierras, mañana cuando se las despoje de este último recurso, cuando se las abandone por completo ¿qué será su porvenir? No queremos imaginarnos siquiera; por mucho que nos esforzáramos en pintar ese triste cuadro, jamás podríamos bosquejar todo lo horroroso de un pueblo sumido en el hambre y la desesperación.

En tanto la inmoralidad cunde; á donde no llegan el orden y el trabajo, llega la inmoralidad, porque preciso es vivir y ante la necesidad no hay obstáculos.

Por esto el comercio ilícito ha cobrado un ensanche escandaloso; el contrabando se hace públicamente; el tabaco, la sal, los géneros prohibidos se venden con el mayor descaño; y no hay fuerza que pueda contener los desmanes; las mismas autoridades locales tienen tal vez que prescindir de toda represión, porque sería preciso para emplearla procesar y penar á pueblos enteros. Constantemente recibimos noticias de este género de todas las provincias, y cada vez nos convencemos mas de que no es posible, bajo el actual desorden, aplicar un remedio de eficacia.

Ahora bien: ¿podrá sostenerse una situación en un país que se lanza en el abismo de la anarquía aguijudo por el hambre? ¿Podrá prolongarse un estado que ofrece por esperanza la sustracción de recursos y el aumento consiguiente de miseria? ¿Podrá crearse popular y seguro un gobierno recargado de atenciones y teniendo que apelar á unos cuantos millones de mendigos á quienes empobrece en vez de socorrer?

Desengáñense los hombres de la actualidad, desengáñese el gobierno; la situación se hunde, y ¡ay de España cuando la anarquía se ensañe en las ruinas!

¿Y qué ha de hacer el gobierno, se preguntará, para conjurar los males? Una cosa sola: gobernar; esto es lo único que no hace y que es bastante para acreditar que no hace nada en un sentido afirmativo, pero sí mucho en un sentido disolvente: gobernar, decimos, ó tener la buena fé de confesar su inutilidad y su impotencia antes de que se realice el cataclismo que amenaza.

Corta y poco interesante fué ayer la sesión de Cortes.

El Sr. Heros, á quien parece tiene hace días alejado del Congreso la falta de salud, apareció un momento en el salón para dar algunas explicaciones acerca de la comunicación que tanta confusión produjo el sábado en la cámara. El señor Heros dijo que acababa el acuerdo de las Cortes, y por consiguiente solo quería justificar su conducta tan dura é injustamente calificada en la penúltima sesión. Poco versado en cuestiones de derecho y persuadido de la responsabilidad de su destino, consultó al asesor de la real casa antes de contestar á la comisión investigadora. Con arreglo al dictamen del asesor, conforme por otra parte con su propia opinión, se abstuvo de remitir á las Cortes el voluminoso expediente de la testamentaria de Fernando VII; pero queriendo complacer á la comisión y no oponer obstáculo alguno al esclarecimiento de los hechos, en que tiene un gran interés la misma augusta hija de la persona que es objeto de la investigación, ofreció á la comisión de las Cortes facilitarle en la intendencia cuantos documentos hubiera menester. Dándose una interpretación violenta y arbitraria á la comunicación del Sr. Heros, se suscitó un deplorable debate que el presidente de la comisión hubiera podido evitar poniéndose antes de acuerdo amistosamente con el intendente, en vez de llevar el asunto á las Cortes, donde las cuestiones de mas fácil resolución se complican y enconan. Aun acordada por las Cortes la remisión del expedien-

te, aquel acuerdo tardará en llevarse á efecto, porque el Sr. Heros necesita poner á cubierto su responsabilidad, y para ello, es preciso formar un largo y escrupuloso inventario de los documentos que se piden.

Después de dar el Sr. Heros estas explicaciones que satisficieron á las Cortes y aun á la misma comisión, se continuó la discusión del proyecto de desamortización general.

El Sr. Bueno fué el primero que usó de la palabra en contra. El diputado extremeño combatió la venta de propios que parece ha de dar no poco que hacer porque las reclamaciones que diariamente y cada vez en mayor número dirigen los pueblos á la Asamblea, han aumentado en su seno la oposición que contraria algunas partes del dictamen de la comisión, y mas aun los medios de llevarlo adelante.

El Sr. Bueno enumeró los males que ha de traer al país, y sobre todo á su provincia la venta de propios y como prueba del respeto que aquella propiedad merece, leyó curiosísimos datos de los que resultaba que en Estremadura se adquirieron los bienes que hoy posee á costa de grandes sacrificios que en manera alguna se deben desconocer.

El señor Alegre apoyó lijeramente el proyecto alegando que el principio de desamortización simbolizado en el partido liberal, es el primer título que este tiene á la estima de los economistas inteligentes. Pero la bondad de los partidos, lo mismo que la de los individuos, no consiste tanto en la consecuencia rigurosa como en la justicia rigurosa tambien.

El Sr. Lopez Infantes á quien seguramente no se tachará de estacionario, tomó á su cargo como el Sr. Moyano y el Sr. Bueno la impugnación del proyecto en la parte que se refiere á la venta de propios. La desamortización, eclesiástica en concepto del Sr. Lopez Infantes, aun debe llevarse mas allá de lo que se quiere llevar, porque la iglesia debe ser pobre como lo era en sus primitivos tiempos. El orador creía que privando de sus propios á los pueblos, se los priva de los medios de atender á las mas sagradas obligaciones, por lo que se deben conservar los bienes que se necesitan para cubrir estas y únicamente comprender los restantes en la desamortización.

El Sr. Aguirre contestó y por cierto bien desgraciadamente á los cargos que el Sr. Moyano dirigió el sábado á los partidarios del proyecto. El gobierno sostiene que la desamortización eclesiástica se propone con arreglo al Concordato, opinion con la cual no están conformes el Sr. Moyano y otros diputados.

El Sr. Aguirre aprovechó la ocasión para decir que el gobierno no ha dudado un solo instante de que el Concordato sea ley del Estado y que si días pasados no contestó al Sr. Bueno que le interrogó en este sentido, fué porque la pregunta del diputado extremeño formaba parte de una interpelación bastante grave para que el gobierno aplazase la contestación.

La sesión terminó con una pregunta del señor Ruiz Pons que deseaba saber lo que había de cierto en las reclamaciones del representante inglés de que han hablado estos días los periódicos refiriéndose á un suceso ocurrido últimamente en Sevilla.

Acto continuo el Congreso se reunió en sesiones.

Hoy salen SS: MM para el real sitio de Aranjuez, á donde les acompaña el primer secretario del despacho.

Tampoco el lunes pudo tener lugar la vista de la denuncia pendiente de nuestro periódico. Nada queremos añadir á lo que ya hemos manifestado sobre los perjuicios que se irrogan al periódico y al editor con estas dilaciones.

Los rumores sobre el reemplazo de algunos ministros, por diputados de opiniones mas avanzadas, y sobre otros asuntos políticos, se repitieron ayer en versiones que cada cual interpretaba segun sus deseos ó intereses.

De todas maneras la oposición que á ciertos individuos del gabinete hacen algunos diarios progresistas, parece síntoma seguro de algun cambio en las regiones ministeriales.

Tan desastroso y ocasionado á gravísimos riesgos es el carácter dominante y distintivo de esta situación política, que los hombres y los periódicos, mas vivamente interesados en el triunfo de los principios de reforma, de moralidad y de justicia que impulsaron el último alzamiento, son los que con mayor insistencia y arlor claman contra un estado de cosas, que compromete todos los bienes, que altera todos los ánimos, que frustra todas las esperanzas.

Como sucede por lo general entre las condiciones violentas, inseparables de los poderes irregulares, débiles é irresolutos, descuella en el actual la del pandillaje, la de las prevenciones inveteradas y esclavistas, propias solo del santonismo cado é incorregible.

Este vicio que es radical é ingénito en los elementos de imposible amalgama, de irrealizable cohesión que hoy dominan, ha conecido contra sí una cruzada, de cuyas manifestaciones en la pre-

sa ya tienen noticia nuestros lectores. Pues bien, esa cruzada sigue adelante, porque los males que pretende estirpar, lejos de reducirse, adquiere inmensas proporciones, y sigue adelante con la fé y la perseverancia de que ofrecen notables y patrióticas pruebas, los siguientes párrafos de un artículo que en su último número publica uno de los periódicos que mas fervorosamente abogaba por la revolucion de julio:

«La grave situación que estamos atravesando; los encontrados elementos de la atmósfera política se agitan y tienden á condensarse para formar una tempestad de consecuencias desastrosas para el país; el equívoco é infeundado rumbo que la torpeza de unos, la mala fé de otros, la pérdida de algunos, la absoluta carencia de patriotismo de los mas, y la pequeñez de casi todos los hombres que en la escena política desempeñan hoy un papel mas ó menos importante; el equívoco é infeundado rumbo, repetimos, que todas esas causas han impuesto de algun tiempo á esta parte á la revolucion mas motivada, mas justa, mas oportuna que en los anales de España se registra hasta el presente; los peligros que amenazan á la libertad, y que por ineptitud, por desidia, y acaso con bastantes designios por parte de algunos, nadie se cuida de prevenir á tiempo para evitar colisiones y desastres que con prevision y constancia se evitarían facilísimamente, son por desgracia hechos que se sienten, que se tocan, sobre los cuales ni puede ni debe formarse ilusiones que tengan sentido comun, y no se duerma sobre laureles que hace meses se cogieron.»

No se podrá con frecuencia el desaliento de nuestro corazón, ni somos de los hombres que pierden sus esperanzas cuando obstáculos mas ó menos graves se oponen á su realización inmediata; sabemos esperar; y si es la paciencia una virtud política, carecemos de modestia para ocultar que la tenemos. Y sin embargo, momentos hay desde hace algunas semanas que nos sentimos angustiados, y vemos en el horizonte pardas nubes, que sin asustarnos nos llenan de desconsuelo y amargura. No nos asustan, porque sabemos que la libertad es inmortal, es un instinto de la inmutabilidad y una necesidad social: nos desconsuela porque vemos las bastadas ambiciones, las mezquinas tendencias, las desatentadas exageraciones, las ridículas vanidades, los vergonzosos manejos que conspiran de consuno, involuntariamente por parte de unos, con premeditación por parte de otros, á ennegrecer el porvenir, embrollando el presente y haciendo obstáculos que detengan el principio liberal en el desarrollo de sus legítimas y beneficiosas consecuencias.

Con profundísimo dolor lo decimos; pero si la situación actual continúa; si la enmienda y la reforma se hacen esperar largo tiempo; si la reacción triunfa por momentos (que su triunfo tiene que ser instantáneo), las desventajas que sobre nuestra patria recaigan no se neutralizarán con tardíos arrepentimientos é inútiles propósitos de enmienda; porque la reacción triunfante será la tiranía; tiranía instantánea, si, pero sombría y sistemática como la de Tibério, feroz y loca como la de Calígula, impúdica y cruel como la de Nerón, y hasta imbecil y humillante como la de Claudio; las deportaciones, los suplicios, la metralla, los verdugos, porque el lujo infernal de los despotas consiste en exagerar la aplicación de las potencias destructoras que reúnen en su mano. Esa sería la reacción triunfante; pero la reacción no triunfará, á pesar de que no le faltan elementos, no triunfará, porque antes de que llegue la hora suprema, se abrirán ojos que están cerrados, inteligencias que están alagadas, voluntades que están entumecidas.

Acaso se nos acuse de exagerar los peligros que á la situación amenazan; acaso se piense que de intento ó por ignorancia recargamos el colorido de un cuadro cuyo asunto es por sí mismo triste y sombrío; acaso se nos atribuyan designios personales bien distantes de nosotros; pero ninguna de esas suposiciones nos arredra, y resueltos á decir la verdad, toda la verdad, vamos á examinar el estado actual de los partidos, ó mas bien de los hombres de cada partido que bullen y se agitan actualmente.

La revolucion de julio ha reanimado las absurdas esperanzas del partido carlista en este partido hay, como en todos, dos clases de hombres; los explotadores y los explotados.

Difícil, muy difícil, pero no imposible, es un triunfo próximo del partido moderado, que cuenta con los elementos de acción inherentes, no solo á su sistema, sino tambien á su larga permanencia en el poder hasta hace pocos meses: esos elementos que no se han inutilizado aun completamente, que permanecen en situación de reunirse si una mano diestra sabe aprovecharlos y dirigirlos; esos elementos que cercan al gobierno, y que mas principalmente dominan en el departamento de Hacienda, son en extremo peligrosos para la causa del alzamiento, que procuran bastardear, ya creándole obstáculos, ya descreditándole por cuantos medios encuentran al alcance de su mano.

No son así por fortuna todos los hombres del partido moderado. Jóvenes inteligentes y apreciabilísimos forman en ese partido animados de nobles y patrióticos designios: enemigos del desorden y amantes de la libertad, no quieren que prevalezca el primero, aunque sea necesario para evitarlo sacrificar un poco de la segunda; y sobrado independientes porque conocen su propio mérito para figurar como simples oficiales en el estado mayor del santonismo progresista, se manifiestan hostiles á una situación que saludan con sincero entusiasmo en los primeros momentos creyendo que las lecciones de la experiencia y los progresos de las ciencias morales y políticas influían en la marcha del partido progresista que camina hacia adelante, pero con la cara vuelta hacia atrás; del partido progresista que nunca aprende, que nunca adquiere la flexibilidad necesaria para constituir un gobierno sólido, porque carece del espíritu de proleptismo, único que puede sostener un poder sin bayonetas mercenarias.

La idolatría y el santonismo han sido siempre los caracteres distintivos del partido progresista; la idolatría y el santonismo son hoy el cáncer que corroe sus entrañas; la idolatría y el santonismo comprometen gravemente su existencia. Tristísimas, pero incontestables verdades, que solo una lamentable ceguera puede poner en tela de juicio, haciéndose ilusiones, cuyo inevitable resultado serian amargos desengaños. Ese espíritu idólatra, funesto por sí mismo, lo es mucho mas por el desacierto que preside casi siempre á la elección de los idólos; idólos que como el de Alejandria, derribado por una sublevación cristiana, se rompen el cráneo contra el pavimento y penen de manifiesto en la cavidad de su cerebro un nido de ratones.

Si aprender nada en los avisos de la experiencia, empeñados en sostener con terqueidad principios económicos y administrativos, cuya infundación ha demostrado la práctica; desdiciendo el trato y comunicación de la juventud, que además de su vigor, trae consigo las nuevas ideas, el resumen de los adelantos morales, y que si no tiene una abnegación heroica es porque solo se le han ejemplos de un egoísmo mezquino y altamente censurable; el santonismo progresista permanece inalterable, impasible como una

momia egipcia, sin aperebirse de las mudanzas de los tiempos y de las necesidades de la época, que no se satisfacen con recursos gastados y enmohecidos. Inconcebible ceguera que arrastrará á la ruina las opiniones razonadas y únicas posibles en los tiempos que alcanzamos, produciendo un espantoso cataclismo, si con tiempo no se evita.

En nuestro inmediato número concluiremos este desagradable exámen.

Hemos recibido una solícita comunicación del señor director general de correos, manifestándonos que habiendo examinado por sí mismo las operaciones que preceden á la expedición de los periódicos que desde esta capital van á las administraciones subalternas, no halla otro medio mas expedito, para evitar sucesivas reclamaciones, que el de obtener una lista de los suscritores á cada uno de aquellos, con el propósito de rectificar en ellas la direccion marcada respectivamente, y devolverlas despues á las redacciones correspondientes.

Mucho celebramos que en bien de la administración pública no esquiven fatiga ni deferencia los servidores del Estado; pero aunque veamos con gusto y agradecimiento la esitación del señor Izardri, nosotros creemos conveniente abstenernos de enviar á la direccion general del ramo la lista que nos pide, quedando en rectificar aprovechando las noticias que se nos ofrecen, las equivocaciones que echemos de ver en nuestra distribución por cajas hasta tanto que orille completamente estas dificultades la publicacion del *Diccionario geográfico de Correos*, que en el propio oficio se anuncia.

La Hoja autógrafa da estos pormenores acerca del empréstito que va á contratar el señor ministro de Hacienda:

«Parose ser que se tiene en buen estado la contratación del empréstito con casas francesas. Al 7 por 100, segun nos han dicho, por cinco años y con los títulos necesarios en garantía al tipo del 52 por 100. Los prestamistas quedarán autorizados á vender los títulos si en los cinco años no se les reintegran.»

A los anteriores datos hay que añadir que, además del 7 por 100 de interes, el gobierno tiene que abonar 2 por 100 de comision; de modo que por de pronto sale á 9 por 100.

El estado de anarquía en que se encuentran muchas municipalidades, algunas forzosamente, por no tener medios de sustraerse á la influencia del desorden administrativo dominante, toca ya en tan peligroso extremo, que los órganos de la democracia, quejándose de que bajo el santonismo que avasalla al país, el progreso sea una verdadera ficción, hacen de los pueblos esta desconsoladora pintura:

«En unas partes los concavean y los reponen neciamente, porque no pudiendo aumentarlos han de quedar con el gravamen y merma consiguiente á los gastos de recaudación, casi iguales á los que antes se repartían sobre cuadruplo rendimiento: en otras cortan por lo sano é imponen contribuciones cuantiosas directas sobre objetos de escaso valor, cuya recaudación ha de absorber mas que su producto; gravan en otras objetos de lujo, sin ver que esta es la contribucion natural que satisfacen al pueblo y al progreso las clases mas acomodadas.»

«Entretanto se olvidan ó no conocen los recursos naturales mas preciosos, reproductivos y conducentes á los fines mismos de la municipalidad.»

«Vayan con Dios las municipalidades progresistas, que no valen á fé la mitad que las poleas, y ni las unas ni las otras la mitad de lo que en circunstancias análogas podría valer la de los bárbaros marroques puestos en su sitio.»

El Independiente, periódico que se publica en la capital del antiguo principado de Asturias y sobre el cual pesaba una de tantas denuncias como se fulminan contra los periódicos por los hombres de la revolucion de julio, ha sido absuelto.

El jurado de Madrid y el de las provincias ofrecen á nuestros malhadados gobernantes pruebas de liberalismo y de sensatez, de que no quieren darse por entendidos.

De un periódico progresista de la mañana:

«Es cierto que por real decreto de 4 de octubre último, se nombró una comision presidida por el digno general San Miguel, y compuesta de comandantes de la Milicia nacional de Madrid, para formar sobre esto el oportuno proyecto de ley. Esta comision dirigió una consulta al gobierno, manifestándole las dificultades que se ofrecían, y lo conveniente que seria empezar por formar un reglamento. El señor Santa Cruz solo tardó dos días en contestar á esta consulta, encargando á la comision continuara en sus trabajos para presentar el proyecto de ley, y que tambien propusiera el reglamento, cuya necesidad reconocia.»

La comision continua sus trabajos, segun se nos ha informado, asegurándose no se hará esperar mucho tiempo su conclusion. Desearíamos que así como el ministro de la Gobernacion resolvió brevemente la consulta, la comision resolviera igualmente el encargo que se le confió. ¿Qué se dirá de una comision, que despues de seis meses, no ha presentado dicho proyecto de ley ni el reglamento.»

Los periódicos de ideas mas avanzadas repiten sus graves cargos al gobierno, calificándole de torpe, inerte y reaccionario por abandono, y aseguran que segun sus mejores correspondientes políticos, el partido carlista se agita de una manera tenebrosa en muchos puntos del reino.

A propósito de las últimas noticias de la Habana, publicadas oficialmente, hace uno de nuestros colegas, estas notables observaciones:

«En Cuba, efectivamente, merced á la incomparable actividad del gobernador capitán general, á su celo é inteligencia, no menos que al patriotismo y sensatez de la mayoría del país, habia ya tranquilidad y calma, y se es-



cios extraordinarios, con la enorme suma de 1445 millones. El Gobierno, señores, se propone hacer una operación...

Y estos, señores diputados que tenéis confianza en ese ministro de Hacienda, hacec justicia a sus palabras...

El Sr. ALEGRE (don Miguel): Tratando la cuestión como lo hizo ayer el señor Escosura...

Lo que mas ha contribuido a sostener el buen nombre del partido liberal, ha sido los diferentes conceptos de desamortización que en diversas épocas ha hecho...

De muchos siglos atrás desgraciadamente en España la amortización, pues que ya los germanos de la invasión...

En diferentes épocas se han dado leyes por el Consejo de Castilla, en las cuales se prohibía adquirir bienes del clero...

El Sr. Bueno en su discurso puede decirse que se ha contestado a sí mismo. Apunte como principio la desamortización...

El Sr. LOPEZ INFANTE: Agotada al parecer esta discusión, se necesita valor para tomar parte en ella...

Cuando Jesucristo estableció la iglesia, no la dió mas riquezas que su doctrina. Plantó la vinya, la dotó de operarios...

Y claro es, que el que debía recibir al fruto de esta predicción no escasearía el subsistir a las necesidades de su maestro.

El Sr. LOPEZ INFANTE: Yo hablo al partido, no al diputado. Hablo del partido moderado, de ese partido, que usaba de un derecho que no le niego...

El actual a 23 millones de reales. Y se anunció que se imprimiera. Se concedieron tres meses de licencia al señor Fernandez...

El Sr. PRESIDENTE: Orden del día para mañana. Discusión del dictamen sobre el proyecto de ley relativo al establecimiento de un sistema de líneas telegráficas...

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA. Málaga 25.— De nuestro corresponsal. Con motivo de haber corrido voces estos últimos días acerca de si había habido o no intrigas y manejos ocultos...

Valencia 25.— (De nuestro corresponsal.) Segun han publicado algunos periódicos y segun se dice ya por todo el mundo...

Barcelona 25.— Nada hemos podido indagar acerca del verdadero motivo de la alarma que sobresaltó en la noche del martes a varios pueblos inmediatos a Mataró...

El Sr. Bueno en su discurso puede decirse que se ha contestado a sí mismo. Apunte como principio la desamortización...

El Sr. LOPEZ INFANTE: Agotada al parecer esta discusión, se necesita valor para tomar parte en ella...

Cuando Jesucristo estableció la iglesia, no la dió mas riquezas que su doctrina. Plantó la vinya, la dotó de operarios...

Y claro es, que el que debía recibir al fruto de esta predicción no escasearía el subsistir a las necesidades de su maestro.

El Sr. LOPEZ INFANTE: Yo hablo al partido, no al diputado. Hablo del partido moderado, de ese partido, que usaba de un derecho que no le niego...

Cuando Jesucristo estableció la iglesia, no la dió mas riquezas que su doctrina. Plantó la vinya, la dotó de operarios...

Y claro es, que el que debía recibir al fruto de esta predicción no escasearía el subsistir a las necesidades de su maestro.

rusa.—Vienna, 20 de marzo. (De la Gaceta de Viena.) Hé aquí la circular del príncipe de Nesselrode: Sin Petersburgo, 10 de marzo.

La divina providencia le impone estos deberes en medio de una gran prueba. Al subir al trono de sus antepasados, el emperador ve a la Rusia comprometida en una lucha de que los años de la historia no ofrecen ejemplo al principio de un nuevo reinado.

Las intenciones del emperador Nicolás serán rigurosamente observadas. Ellas tienen por objeto: Volver a la Rusia y a la Europa el beneficio de la paz;

Consolidar la libertad del culto y el bienestar de los pueblos cristianos en Oriente, sin distinción de rito que profesen; Colocar las inmunidades de los Principados bajo una garantía colectiva;

Assegurar la libre navegación del Danubio en favor del comercio de todas las naciones; Hacer cesar en Levante las rivalidades de las grandes potencias para prevenir que se reproduzcan nuevas complicaciones;

El emperador esperará con calma que se manifiesten las miras que dirigirán la política de los gabinetes llamados, de concierto con la Rusia, a resolver esta cuestión de interés general para toda la cristiandad.

Nuestro augusto amo traerá a esta grave deliberación un sincero espíritu de concordia. Tal es el pensamiento que S. M. me ordena expresar en su nombre.

Las instrucciones generales de que estais provistos os prescriben la marcha que continuareis siguiendo, en cuanto a las relaciones directas que estais encargado de seguir con los gobiernos, cerca de los cuales estais acreditado.

Confirmados hoy en el puesto que tenéis por la bondad de su augusto padre, el emperador se complace en contar con vuestra fidelidad y vuestro celo. Su intención es que en toda ocasión atestigüéis con vuestra conducta y con vuestro lenguaje la lealtad con que la Rusia cumple los compromisos que descansan en la fe de los tratados; su constante deseo de vivir en buena inteligencia con todas las potencias aliadas y amigas...

El ministro de marina y de las colonias ha recibido del vicealmirante Bruat el despacho siguiente: Para 12 de marzo.—Con fecha 10, estaba bueno el tiempo en Sebastopol, y los nuevos trabajos emprendidos tocaban a su fin.

El ministro de marina y de las colonias ha recibido del vicealmirante Bruat el despacho siguiente: Para 12 de marzo.—Con fecha 10, estaba bueno el tiempo en Sebastopol, y los nuevos trabajos emprendidos tocaban a su fin.

El ministro de marina y de las colonias ha recibido del vicealmirante Bruat el despacho siguiente: Para 12 de marzo.—Con fecha 10, estaba bueno el tiempo en Sebastopol, y los nuevos trabajos emprendidos tocaban a su fin.

En su consecuencia, las dos grandes potencias alemanas han entablado, cada una por su parte, negociaciones con los estados secundarios de la Alemania...

En cuanto a las negociaciones del general de Wedell en París, han fracasado completamente. El príncipe de Metternich, no se duda que estas negociaciones produzcan buen resultado.

La circular rusa de 10 de marzo produce aquí muy buen efecto, a pesar del revés momentáneo que ha sufrido la misión del general Wedell en París.

Se conoce también el despacho austriaco de 14 de marzo; espresa de la manera mas franca el espíritu de conciliación que anima a todos los plenipotenciarios de la conferencia de Viena.

Las dos grandes potencias no están precisamente de acuerdo sobre poner en estado de guerra las cuatro fortalezas federales. Mientras que la Prusia, que se presenta poco dispuesta a la movilización del ejército, reclama que se realice la primera medida...

Puede pasar un tiempo mas ó menos largo antes que todas las potencias que forman la confederación, se hayan puesto de acuerdo sobre los armamentos generales, sobre la movilización y sobre la reunión de cada contingente al cuerpo de ejército que pertenece, y sobre el nombramiento del general federal que tenga el mando supremo.

El emperador esperará con calma que se manifiesten las miras que dirigirán la política de los gabinetes llamados, de concierto con la Rusia, a resolver esta cuestión de interés general para toda la cristiandad.

Nuestro augusto amo traerá a esta grave deliberación un sincero espíritu de concordia. Tal es el pensamiento que S. M. me ordena expresar en su nombre.

Las instrucciones generales de que estais provistos os prescriben la marcha que continuareis siguiendo, en cuanto a las relaciones directas que estais encargado de seguir con los gobiernos, cerca de los cuales estais acreditado.

Confirmados hoy en el puesto que tenéis por la bondad de su augusto padre, el emperador se complace en contar con vuestra fidelidad y vuestro celo. Su intención es que en toda ocasión atestigüéis con vuestra conducta y con vuestro lenguaje la lealtad con que la Rusia cumple los compromisos que descansan en la fe de los tratados...

El ministro de marina y de las colonias ha recibido del vicealmirante Bruat el despacho siguiente: Para 12 de marzo.—Con fecha 10, estaba bueno el tiempo en Sebastopol, y los nuevos trabajos emprendidos tocaban a su fin.

El ministro de marina y de las colonias ha recibido del vicealmirante Bruat el despacho siguiente: Para 12 de marzo.—Con fecha 10, estaba bueno el tiempo en Sebastopol, y los nuevos trabajos emprendidos tocaban a su fin.

PARTE OFICIAL.

(GACETA DEL 27 DE MARZO.)

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

S. M. la Reina (Q. D. G.) y su augusta real familia continúan en esta corte sin novedad en su importante salud.

MINISTERIO DE ESTADO.

La Gaceta de Londres de 10 del actual publica lo siguiente:

Ministerio de Negocios extranjeros.—Por el presente se notifica que el Excmo. Sr. conde de Clarendon, K. G. Primer secretario de Estado de S. M. Británica para los negocios extranjeros, ha recibido un despacho del contralmirante Sir Edmund Lyons, G. C. B. jefe de las fuerzas navales de S. M. en el mar Negro...

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

En el despacho de 2 de marzo de 1855 S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha dignado:

Trasladar al juzgado de primera instancia del distrito del Barquillo de esta corte, a D. Cayetano Arrea, que sirve de las Aduanas del Norte de la misma, nombrado para esta resulta a D. Antonio Ibarrola y Echeburu, juez cesante;

Promover al juzgado de Lugo, de término, en la provincia del mismo nombre, a D. José María Ulloa, que sirve de de Mondoñedo; y nombrar para este, de ascenso, en la misma provincia, a D. Mariano Cors y Perez, juez cesante;

Nombrar para el juzgado de Leon, de término, vacante por no haberse presentado a servirlo el electo D. Luis San Juan, a D. Gregorio Rozalem, cesante del mismo destino.

Nombrar para el juzgado de Calahorra, de ascenso, en la provincia de Logroño, a D. Juan Manuel Calahorra, que lo desempeña en comisión, y que ha sido promotor fiscal durante largo tiempo;

